
Obra de construtora provoca ‘chuva 
de pedras’ e atinge casas em Sumaré
Vizinhos de construção de prédios no Jardim Basilicata estão indignados; construtora contraria decisão judicial  PÁGINA 05
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A CPFL Paulista inaugurou nesta sexta-feira (1°) a sua sétima subestação em Su-
maré. O projeto, que recebeu investimento total de R$ 20 milhões, visa qualificar 
o sistema de distribuição de energia da cidade. A obra faz parte do Plano de Ex-
pansão do Sistema Elétrico desenvolvido pela companhia. A Subestação Suma-
ré 7 – Emílio Bosco beneficiará diretamente cerca de 23 mil pessoas.         PÁGINA 03

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), anunciou nesta semana mais 
uma etapa do programa municipal que vem executando obras voltadas à seguran-
ça e conforto dos pedestres de Nova Odessa. Desta vez, as praças e áreas verdes dos 
acessos ao Jardim Campos Verdes que estão ganhando novas calçadas de concreto 
armado. Serão executados 888 metros quadrados de calçamento no bairro. PÁGINA 07

CPFL inaugura 7ª  
subestação em Sumaré 

com investimento 
de R$ 20 milhões

TRAGÉDIA

REPRO
D

U
ÇÃO | CO

RPO D
E BO

M
BEIRO

S

Uma explosão destruiu uma empresa metalúrgica e deixou cinco mortos e vários 
funcionários feridos, doze deles em estado grave, na manhã desta sexta-feira (1º), 
no bairro Pinhal, em Cabreúva. O Hospital Estadual Sumaré recebeu vítimas do 
incidente, além do Hospital das Clínicas da Unicamp. Dois Helicópteros Águia, da 
Polícia Militar, foram deslocados para ajudar no resgate.                                     PÁGINA 05

Hospital Estadual Sumaré 
atende vítimas de explosão 

Áreas verdes ganham 888 m² 
de calçadas em Nova Odessa

OPERAÇÃO DIVISA DEMANDA TECNOLÓGICA

D
IVU

LG
AÇÃOD

IV
U

LG
AÇ

ÃO

Após quatro dias de fiscalização, a Operação Divisa, realizada pela Polícia Militar 
e Guarda Civil Municipal de Hortolândia, divulgou, nesta sexta-feira (1°), balanço 
das atividades na cidade. Segundo a Secretaria Municipal de Segurança, neste pe-
ríodo, 308 veículos foram vistoriados (217 motos e 91 automóveis), sendo que 20 de-
les acabaram recolhidos (14 motos e seis automóveis) e dois condutores, presos. Seis 
pessoas procuradas foram capturadas e 59 multas de trânsito emitidas.        PÁGINA 08

A PPG, fabricante global de tintas, revestimentos e materiais especiais, anunciou a 
conclusão das obras de ampliação da sua fábrica de tinta em pó na planta industrial 
de Sumaré. O projeto de expansão, com investimento de US4 2,7 milhões (cerca de R$ 
13 milhões ao câmbio atual) ampliou em 40% a capacidade de produção. A unidade 
passa a operar agora em plena capacidade, com o término dos testes finais de ajuste 
e comissionamento, realizados ao longo do último mês, segundo a PPG.          PÁGINA 04

Hortolândia vistoria 308 
veículos e aplica 59 multas

PPG conclui 
expansão de 
US$ 2,7 mi 
de fábrica 
em Sumaré

ESTADO DE GREVE ATENDIMENTO ‘PROGRAMA CUIDAR’

Após servidores munici-
pais aprovarem em assem-
bleia a deflagração do esta-
do de greve, a Prefeitura de 
Monte Mor informou es-
tar “aberta ao diálogo”. “A 
Prefeitura de Monte Mor 
reitera o seu compromis-
so com os servidores públi-
cos municipais, e reconhe-
ce a importância que todos 
eles possuem na garantia 
da boa prestação de servi-
ços essenciais à população. 
Também reitera que sem-
pre esteve aberta ao diálo-
go”, diz nota.            PÁGINA 04

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT) defen-
deu a união entre prefeitu-
ras e os governos estadual 
e federal para ampliar in-
vestimentos e melhorar o 
atendimento à população 
nas redes municipais de 
saúde. A declaração foi fei-
ta nesta semana, durante a 
abertura da Oficina de Re-
gionalização da Assistên-
cia à Saúde “Por um SUS 
único”, promovida pela Se-
cretaria Estadual de Saúde, 
no auditório da Faculdade 
da Unicamp.              PÁGINA 05

Hortolândia realizou 
nesta semana a entrega 
de mais 150 kits a gestan-
tes atendidas pela UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) do município. A ação 
foi promovida pelo Progra-
ma Cuidar, iniciativa inter-
setorial das Secretarias de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, Saúde e da Secre-
taria de Governo, esta úl-
tima por meio da atuação 
do Fundo Social. A entrega 
dos kits aconteceu no Cen-
tro Pastoral “Dom Bruno 
Gamberini”.               PÁGINA 06

Prefeitura de 
Monte Mor diz 
estar ‘aberta 
ao diálogo’

Ana Perugini 
pede união 
para fortalecer 
SUS regional

Hortolândia 
entrega kits 
maternidade 
a gestantes

JOVEM É EXECUTADO COM QUATRO TIROS EM SUMARÉ PG. 08
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Acontratação de 
docentes de ex-
celência requer 

que a universidade as-
suma sua autonomia 
constitucional. Há dé-
cadas, interpretações 
da Constituição, leis, decretos 
e resoluções têm afetado nega-
tivamente a liberdade que as 
universidades deveriam ter ao 
conduzir processos de seleção 
de funcionários acadêmicos. 
Destarte, é necessário relem-
brar o conteúdo do artigo 207 
da Constituição Federal: “As 
universidades gozam de auto-
nomia didático-científica, ad-
ministrativa e de gestão finan-
ceira e patrimonial, e obedece-
rão ao princípio de indissocia-
bilidade entre ensino, pesqui-
sa e extensão”.

Nos concursos, bancas ou 
comitês de seleção são impe-
didos de usar os currículos dos 
candidatos como critério de 
exclusão. Não há nenhuma lei 
que explicitamente declare que 
o currículo não pode ser crité-
rio de exclusão na contratação 
de docentes na universidade. 
Porém, interpretações infra-
constitucionais dos artigos 205 
e 206 da Constituição Federal, 
de 1988, bem como da Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional (LDB), de 1996, levam 
a impossibilidade de utilizar o 
currículo como critério de ex-
clusão de docentes. De acordo 
com estas interpretações, o uso 
do currículo como critério de 
exclusão pode violar o direito 
à educação de todos os brasi-
leiros. Assim, análise do currí-
culo pode ser utilizada, exclu-
sivamente, como critério clas-
sificatório.

Dificilmente encontramos, 
alhures, universidades que, an-
tes de aceitar candidatos a posi-
ções acadêmicas, deixem de ex-
cluir aqueles com currículo ina-
dequado para a posição ofere-
cida. Os membros dos comitês 
que fazem esta seleção prelimi-
nar podem variar, dependendo 
do país, da universidade ou do 
departamento, mas costumam 
ser acadêmicos experientes da 
unidade que oferece a posição. 
Os membros desses comitês de 
pré-seleção podem, ou não, fa-
zer parte daqueles que vão par-
ticipar da seleção final.

Outros absurdos acadêmi-
cos se cometem quando, por 
exemplo, concursos exigem 
que graus acadêmicos tenham 
um peso definido pela nature-
za do título. Por exemplo, um tí-
tulo de mestre valeria três e um 
doutorado valeria quatro. Pre-
liminarmente poder-se-ia con-

cluir que um candida-
to que possui um título 
de doutor valeria menos 
do que outro que con-
cluiu o mestrado antes 
de iniciar o seu doutora-
mento. Além desse mé-

todo descabido, é importante 
ressaltar que, ainda nesse con-
texto, um doutoramento obtido 
na Universidade de São Paulo 
(USP, Brasil) ou em Cambridge 
(Reino Unido) teriam, no limi-
te, a mesma pontuação que um 
título obtido em instituições de 
muito menor renome. O supos-
to “valor” atribuído desconside-
ra a instituição na qual o candi-
dato obteve o título e nem mes-
mo cogita analisar o conteúdo 
da tese elaborada.

Como se isso não bastasse, 
em determinados concursos 
nos quais temas (ou subtemas) 
de determinada área são sortea-
dos para que os candidatos de-
pois escrevam uma prova eru-
dita sobre o tema sorteado, es-
ta prova usualmente tem va-
lor considerável, pois se supõe 
que sua correção seja objetiva. 
Quantos candidatos criativos, 
que pensam fora das caixinhas, 
foram eliminados, pois no sor-
teio caiu um subtema sem im-
portância, que desconheciam? 
Só podemos imaginar este nú-
mero, já que não existem méto-
dos para aferir essa perda.

Poderia continuar a lista de 
absurdos antiacadêmicos apli-
cados em muitos concursos de 
seleção, mas prefiro me ater à 
falta de coragem, ou simples-
mente de interesse, das univer-
sidades que, ao aceitarem ta-
manhas afrontas, ao invés de 
reclamarem a sua autonomia 
constitucional, mantêm crité-
rios incoerentes e inconsisten-
tes na seleção de pessoal.

Universidades como a USP, 
ou departamentos como o meu 
(dentro do Instituto de Quími-
ca desta mesma universidade), 
vêm contratando pessoas com 
históricos acadêmicos brilhan-
tes. Porém, o meu ponto é des-
tacar a afronta à racionalida-
de que constitui ação de con-
tinuar se submetendo a méto-
dos de seleção que, por estarem 
longe dos critérios acadêmicos, 
não poderiam ser aplicados na 
universidade.

Quais, então, seriam os cri-
térios para selecionar os me-
lhores acadêmicos na univer-
sidade? É claro que, como es-
crevi em artigo anterior, estou 
pensando em uma universida-
de idealizada, não necessaria-
mente inexistente, mas próxima 
àquela que existe entre os meus 
desejos e meus preconceitos.

Quiçá um dos critérios mais 
esquecidos é que o processo de 
seleção, de início, deve ser ati-
vo e justo. Não se trata de con-
tratar, em particular, uma pes-
soa definida, mas de divulgar 
de forma clara, transparente e 
agressiva os atributos de quem 
se quer contratar. E aqui a pa-
lavra agressiva é intencional e 
resume, de certa forma, o meu 
pensamento sobre a necessá-
ria atitude ativa quando se quer 
adicionar ao quadro da univer-
sidade talento e diversidade.

É evidente, também, que a 
composição das bancas e dos 
comitês de seleção deve ser dis-
cutida, sobretudo pois, para fa-
zer da inclusão e da diversida-
de uma realidade, os compo-
nentes que decidem também 
têm que ser diversos. As pes-
soas que constituem as bancas 
podem trazer seus preconceitos 
inconscientes para o processo, 
favorecendo inadvertidamen-
te candidatos com perfis e/ou 
formação similar a eles. É cla-
ro, também, que esse tipo de 
reflexão requer que os acadê-
micos estejam convencidos da 
vantagem de um corpo docente 
criativo e efetivamente diverso.

A experiência recente mos-
tra que o número de candida-
tos por vaga pode ser significa-
tivo. Assim, uma seleção racio-
nal, e não burocrática, ao exi-
gir um contato pessoal entre a 
banca e os candidatos, pode ser 
facilitada por uma pré-seleção, 
baseada no currículo e no pro-
jeto de ação de cada candida-
to. Essa pré-seleção é necessá-
ria até por motivos práticos, por 
ser cada vez mais difícil encon-
trar acadêmicos qualificados 
dispostos a investir muitos dias 
em um único concurso.

Os critérios a serem usados 
para avaliar os candidatos de-
vem ser claros, tanto para a ban-
ca quanto para os candidatos. 
Somente assim a banca poderá 
selecionar, respeitando a indi-
vidualidade dos membros, sem 
que cada um use critérios dís-
pares para julgar os candida-
tos em potencial. Assim, a pes-
quisa, tanto demonstrada quan-
to potencial, pode vir de artigos 
publicados, mas também pode 
vir do plano de pesquisa que a 
pessoa apresenta, no qual abor-
da o quão profundamente pen-
sou em seu projeto acadêmico. 
Este, além de pesquisa, deve in-
cluir docência e extensão criati-
vas. Da mesma forma, é impor-
tante saber se houve cuidado no 
planejamento de novos cursos, 
trazer estratégias de ensino ino-
vadoras ou mecanismos de ex-
tensão disruptivos.

Os candidatos devem ter aces-
so no edital a descrições deta-
lhadas das necessidades dos 
cargos em disputa, mas o de-
partamento, ou a unidade, de-
ve ter cuidado para não especifi-
car o sub(sub)campo do conhe-
cimento de maneira muito res-
trita. Candidatos de alta quali-
dade podem não se apresentar 
se o edital for restrito demais. 
Todos os candidatos devem ser 
respeitados. A clareza do edital 
é um ponto essencial. A inclusão 
dos critérios de seleção e pré-se-
leção precisa ser explicitada e, 
a todo momento, os candidatos 
que não prosseguirão no proces-
so devem ser comunicados for-
malmente em relação aos moti-
vos para sua dispensa com base 
nos critérios do edital. Isso con-
fere maior humanidade ao pro-
cesso, o qual é deveras estres-
sante para todas e todos que dele 
participam. Os outros devem ser 
informados prontamente sobre 
os próximos passos. As expecta-
tivas em relação à carga de tra-
balho devem ser declaradas cla-
ramente nas entrevistas.

A internet e as mídias sociais 
facilitaram a divulgação de vagas 
na universidade, mas é imperio-
so ir além, para atrair uma gama 
diversificada de candidatos. En-
trar em contato com colegas pa-
ra identificar candidatos em po-
tencial e convidá-los a se candi-
datar ainda é um dos métodos de 
recrutamento mais eficazes, pois 
os relacionamentos são impor-
tantes, assim como é imprescin-
dível garantir a imparcialidade 
do processo. A universidade de-
veria, também, anunciar suas va-
gas em faculdades e universida-
des que histórica ou recentemen-
te formam alunos de minorias, 
ou populações vulneráveis, bem 
como de outros grupos pouco re-
presentados no corpo docente. 
Entrevistas virtuais são uma ex-
celente chance não apenas para 
aprender sobre o candidato, mas 
também para o candidato apren-
der sobre o departamento. Isso 
pode evitar muitas dores de ca-
beça no futuro.

Editais claros, entrevistas e 
pré-seleção podem ser mecanis-
mos acadêmicos de valor, mas 
para usá-los a universidade de-
ve mudar a atitude, sem aceitar 
passivamente as interpretações 
que hoje regulam os concursos 
de ingresso de docentes. Assu-
mir autonomia plena das uni-
versidades para ampliar a qua-
lidade e a diversidade do corpo 
docente implica manter a sua 
autonomia didático-científica 
e administrativa, decidindo in-
ternamente os critérios de sele-
ção de seu corpo docente.

Autonomia e contratações na universidade
Hernan Chaimovich  é professor Emérito do Instituto de Química da USP e ex-presidente do CNPq/Jornal da USP
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.

TEMPERATURA

Mínima 16 o    l    Máxima 34 o OQI, ou Quocien-
te de Inteligên-
cia, é uma me-

dida que busca avaliar a 
capacidade intelectual 
de uma pessoa em re-
lação à média da popu-
lação, ele é calculado baseado 
em testes padronizados e utili-
zando uma série de habilidades 
cognitivas, como raciocínio ló-
gico, habilidades matemáticas, 
capacidade de resolver proble-
mas e compreensão verbal.

Apesar de muitas vezes ser 
tido como um critério decisi-

vo para o sucesso, e de 
certa forma atuar como 
tal, ele não é uma medi-
da taxativa para o de-
senvolvimento pessoal 
e profissional.

Samuel Bortolin é es-
pecialista em comportamento 
e alta performance, formado 
em Direito e Educação Física 
e o primeiro triatleta com pa-
ralisia cerebral severa a com-
pletar um triathlon, mas ape-
sar disso, ao realizar um teste 
de QI não conseguiu uma pon-
tuação alta.

“Há algum tempo realizei 
um teste de QI e obtive um re-
sultado absolutamente dentro 
da média, até mesmo conside-
rado baixo, mas isso de forma 
alguma refletiu nas conquis-
tas de meus objetivos e me im-
pediu de avançar a cada dia”.

“Isso reforça o que ensino em 
minhas palestras, o ambiente 
pode ser bastante desfavorável, 
mas não é a dificuldade do ca-
minho que te impede de cres-
cer e sim a sua falta de persis-
tência em atravessá-lo”, afirma 
Samuel Bortolin.

O QI realmente pode definir a sua 
vida? O poder está em suas mãos
Samuel Bortolin é Especialista em Comportamento e Alta Performance, formado em Direito e Educação Física. Teve que vencer batalhas 

desde o início de sua vida. Deu seus primeiros passos aos sete anos. Samuel é o primeiro triplégico a realizar um triathlon

De acordo com o Pós PhD 
em neurociências, Dr Fabiano 
de Abreu Agrela, ter um alto QI 
ajuda no desenvolvimento pro-
fissional e sucesso pessoal, mas 
ter um QI baixo não é uma sen-
tença de fracasso.

“Apesar de ser uma caracterís-
tica bastante presente em pes-
soas de sucesso, ter um alto QI 
não é o único fator que leva al-
guém a se desenvolver profis-
sionalmente ou realizar gran-
des feitos, existem diversos ou-
tras variáveis no próprio cére-
bro que contribuem para moldar, 
através da neuroplasticidade ce-
rebral, uma personalidade per-
sistente, no fim, de nada adianta 
ter um alto QI e não usá-lo ade-
quadamente, da mesma forma 
que mesmo tendo um QI mais 
baixo, se você souber utilizá-lo 
ele será muito mais útil”.
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Imóveis são 
atingidos por 
‘chuva de pedras’ 
no BasilicataCIDADES

Entrega de títulos acontecerá 
na Escola Estadual Jardim das Orquídeas

DIVULGAÇÃO

Bem-Estar 
Animal 
realiza feira 
de adoção 

AV. REBOUÇAS

A Secretaria de Pro-
teção e Bem-Estar Ani-
mal de Sumaré realiza 
neste sábado (02) uma 
feira para adoção. São 
dezenas cães e gatos 
abandonados disponí-
veis para adoção. A fei-
ra acontece na avenida 
Rebouças, 2057, das 9h 
às 12h.

Os filhotes adotados 
já tomam a primeira do-
se de vacina e têm a cas-
tração garantida. Após 
as etapas para adoção, 
o tutor assina um ter-
mo de adoção.

INFORMAÇÕES
Para mais informa-

ções os interessados 
devem entrar em con-
tato pelo telefone: (19) 
3828-8451.
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Empreendimento visa fortalecer 
o sistema elétrico da cidade, que já 
conta com outras seis subestações 
de energia; reforço dará suporte ao 
município por pelo menos dez anos

A CPFL Paulista inau-
gurou nesta sexta-feira 
(1°) a sua sétima subesta-
ção em Sumaré. O projeto, 
que recebeu investimento 
total de R$ 20 milhões, vi-
sa qualificar o sistema de 
distribuição de energia da 
cidade, localizada em um 
dos mais importantes ei-
xos de municípios do Es-
tado de São Paulo, a RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas).

A obra faz parte do Pla-
no de Expansão do Sistema 
Elétrico desenvolvido de 
maneira contínua na com-
panhia. E resulta, de forma 
imediata, na distribuição 
de energia de forma mais 
“moderna, robusta e con-
fiável”, segundo a empresa. 

“O reforço de mais uma 
subestação de energia pa-
ra Sumaré suportará o de-
senvolvimento do muni-

cípio pelo menos para os 
próximos dez anos. Des-
ta forma, mais indústrias 
e empresas podem se ins-
talar na cidade com a ga-
rantia do fornecimento de 
energia elétrica segura e 
de qualidade para esses 
empreendimentos e pa-
ra toda a população”, des-
taca Roberto Sartori, di-
retor-presidente da CPFL 
Paulista.

A Subestação Sumaré 7 
– Emílio Bosco beneficia-
rá diretamente cerca de 23 
mil clientes. Entre eles, im-
portantes indústrias pro-
dutoras de plástico e do ra-
mo de tecnologia diversi-
ficada. Dos R$ 20 milhões 
investidos pela CPFL Pau-
lista, cerca de 95% dos re-
cursos foram destinados à 
construção da própria su-
bestação, sendo o restan-
te aplicado nas redes de 
transmissão que conec-
tam o empreendimento à 
rede elétrica da cidade. 

“Importante destacar 
também a localização es-
tratégica dessa nova su-
bestação, que está insta-
lada na entrada do mu-
nicípio, a 1,5 quilômetro 
em linha reta da Rodovia 
Anhanguera (SP-330), uma 
das principais do Estado”, 
reforça Sartori. 

O projeto segue o plano 
de investimentos da CPFL 
Paulista na região, onde, so-
mente no primeiro semes-

tre de 2023, a companhia 
empregou R$ 181,3 milhões 
em obras e iniciativas de ex-
pansão, modernização e 
manutenção da rede elétri-
ca. As obras para a constru-
ção da Subestação Sumaré 
7 tiveram início em outubro 
de 2021 e foram concluídas 
no ano passado. 

Estiveram presentes na 
inauguração, o presidente 
da Câmara de Sumaré He-
lio Silva, o deputado fede-

ral Carlos Zarattini, o vi-
ce-presidente de Opera-
ções do grupo CPFL Ener-
gia, Luis Henrique Ferreira 
Pinto, o prefeito de Suma-
ré, Luiz Dalben, o vice-pre-
sidente Jurídico e de Rela-
ções Institucionais da CPFL 
Energia, Gustavo Pinto Gu-
chineiro, o vereador Wil-
lian Souza, o vereador Sil-
vio Coltro, e o diretor-pre-
sidente da CPFL Paulista, 
Roberto Sartori.

Nova subestação, instalada na região do Matão, fortalece sistema elétrico de Sumaré 

CPFL Paulista investe R$ 20 milhões e 
inaugura nova subestação em Sumaré
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As obras da ponte na Es-
trada Municipal Mineko 
Ito, na região de Nova Ve-
neza, estão a todo vapor. 
Os investimentos são da or-

dem de mais de R$ 1,4 mi-
lhão, proveniente de emen-
da do deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia). A construção da pon-
te é necessária para a dupli-
cação do trecho da via, ga-
rante maior fluidez e segu-

rança no trânsito local e faz 
parte do pacote de recupe-
ração da estrada, que ocor-
re por meio do Programa 
Estadual “Novas Vicinais”.

A melhoria contemplou 
4,3 quilômetros de exten-
são da via que liga a aveni-

Obras da ponte da Mineko 
Ito avançam em Sumaré

Construção da ponte é necessária para a duplicação do trecho da via

INVESTIMENTO DE R$ 1,4 MILHÃO

O prefeito de Sumaré, Luiz 
Dalben (Cidadania), entrega 
neste sábado (02), total de 98 
títulos de regularização fun-
diária para famílias do Jar-
dim das Orquídeas. A sole-
nidade acontece na Escola 
Estadual Jardim das Orquí-
deas, localizada na rua Al-
berto Redaeli, às 10h.

“É o maior programa de 
regularização fundiária da 
história de Sumaré. É mais 
do que uma entrega de do-
cumentos, é a realização de 
um sonho. Com os títulos, 

as famílias poderão regu-
larizar seus imóveis e vi-
ver tranquilamente”, afir-
mou o prefeito.

O secretário de Habita-
ção de Sumaré, Douglas Oli-
veira, ressalta que os docu-
mentos trazem dignidade às 
famílias. “Nossa adminis-
tração, sob o comando do 
nosso prefeito Luiz Dalben e 
através da Secretaria de Ha-
bitação tem se dedicado in-
cansavelmente para tornar 
a regularização fundiária 
desse núcleo uma realidade, 
contribuindo com mais dig-
nidade e segurança às famí-
lias”, ressaltou o secretário.

Luiz Dalben 
entrega 98 títulos 
de regularização 
neste sábado

VIVER TRANQUILAMENTE 

ESPAÇO ESPÍRITA

Cornélio Pires
Cornélio Pires foi um importante jornalista e es-

critor. Foi também um etnógrafo da cultura e do 
dialeto caipira. Além dessas atividades que o con-
sagraram na cultura brasileira, foi também um im-
portante nome do Espiritismo brasileiro.

Ele nasceu na cidade paulista de Tietê no dia 13 
de julho de 1884 e faleceu em São Paulo no dia 17 
de fevereiro de 1958.

Como escritor deixou dezenas de livros sobre cos-
tumes, festas e tradições do povo paulista – o caipi-
ra – com um linguajar próprio e popular, em pro-
sa e verso. Por esse motivo é considerado o “Prín-
cipe dos Folcloristas”.

Trabalhou nos jornais O Comércio de São Paulo 
e O Estado de São Paulo. No desenvolvimento de 
seu trabalho folclorista, conseguiu que a indústria 
fonográfica brasileira lançasse em 1928, em discos 
de 78 rpm, a música caipira. Por esse motivo mui-
tos o consideram o criador da música sertaneja.

Criado num lar presbiteriano, Cornélio teve con-
tato com diversos fenômenos mediúnicos em suas 
viagens pelo interior. Depois de receber algumas 
comunicações do espírito de Emílio de Menezes, 
que o impressionaram, passou a estudar a doutri-
na Espírita, principalmente nos livros de Allan Kar-
dec e de Chico Xavier. 

Em 1944 e 1947 escreveu os livros “Coisas do 
Outro Mundo” e “Onde Estás ó Morte?”. Depois de 
seu desencarne deixou várias mensagens mediú-
nicas que fazem parte da vasta literatura espírita 
do Brasil.

A.M.
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da da Amizade até a Estra-
da Municipal Valêncio Ca-
legari, na altura da Honda 
Automóveis.

“A recuperação da Estra-
da Mineko Ito é uma melho-
ria muito esperada. Agrade-
cemos todo o esforço do de-
putado Dirceu Dalben pa-
ra trazer investimentos pa-
ra Sumaré. A moderniza-
ção e a construção da pon-
te vão viabilizar melhores 
condições tanto para o es-
coamento da produção lo-
cal quanto para os morado-
res da região”, disse o prefei-
to Luiz Dalben (Cidadania).

“Estamos trabalhando 
muito para que Sumaré siga 
em pleno desenvolvimento. 
A recuperação da via, com 
asfalto novo, sinalização de 
trânsito e a construção da 
ponte, proporciona melho-
res condições tanto para o 
escoamento da produção 
local quanto para os mora-
dores da região, sobretudo 
com mais fluidez e seguran-
ça no trânsito”, destacou o 
deputado Dirceu Dalben.



SÁBADO,
02 DE SETEMBRO DE 2023 CIDADES04 Tribuna Liberal

EM PLENA CAPACIDADE

Projeto amplia em 40% a capacidade de produção na planta industrial 
da cidade, visando à crescente demanda por tecnologias sustentáveis

A PPG, fabricante global 
de tintas, revestimentos e 
materiais especiais, anun-
ciou a conclusão das obras 
de ampliação da sua fábrica 

de tinta em pó na planta in-
dustrial de Sumaré. O pro-
jeto de expansão, com in-
vestimento de US$ 2,7 mi-
lhões (cerca de R$ 13 mi-
lhões ao câmbio atual) am-
pliou em 40% a capacida-
de de produção. A unida-

de passa a operar agora em 
plena capacidade, com o 
término dos testes finais de 
ajuste e comissionamento, 
realizados ao longo do úl-
timo mês, segundo a PPG.

A fábrica, que ocupa uma 
área de 2.500 m² e acomoda 

cinco linhas de produção, 
passou a ser dotada de no-
vos equipamentos de pon-
ta altamente automatiza-
dos, permitindo um melhor 
controle de processos e da 
qualidade, com redução do 
tempo de acerto de cor e de 

Fábrica de Sumaré passou a ser dotada de equipamentos de ponta e altamente automatizados

PPG conclui expansão 
de US$ 2,7 mi de fábrica 
de tintas em Sumaré
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Após servidores munici-
pais aprovarem em assem-
bleia a deflagração do esta-
do de greve, a Prefeitura de 
Monte Mor informou estar 
“aberta ao diálogo”.

“A Prefeitura de Mon-
te Mor reitera o seu com-
promisso com os servido-
res públicos municipais, e 
reconhece a importância 
que todos eles possuem na 
garantia da boa prestação 
de serviços essenciais à po-
pulação. Também reitera 
que sempre esteve aberta 
ao diálogo direto com os 
servidores, e recebe a in-
formação (da aprovação do 
estado de greve) com certa 
estranheza, especialmente 
por não ter sido notificada 
formalmente sobre este as-
sunto”, informou em nota. 

Os servidores pedem o 
cumprimento de “promes-
sas” feitas pelo Executivo 
durante a campanha de ne-
gociação salarial e amea-
çam cruzar os braços a par-
tir do dia 11 de setembro 
caso não sejam atendidos.

Eles cobram, por exem-
plo, projeto de reestrutu-
ração salarial dos servido-
res, principalmente os que 
ganham os menores salá-
rios, regidos pelo estatu-
to geral, projeto que cria o 
plano de carreira dos pro-
fissionais de saúde e cria o 
serviço de atendimento de 
emergência.

Os servidores também 
criticaram projetos do Exe-

cutivo. Entre os considera-
dos “prejudiciais” pela ca-
tegoria estão o que extin-
gue gratificação de desem-
penho, que contempla mé-
dicos, e projeto que reduz 
requisição de pequeno va-
lor, que afeta ganhos de 
servidores com banco de 
horas ou horas extras.

“Este compromisso, de 
diálogo e valorização do 
servidor público munici-
pal, assumido pelo pre-
feito Edivaldo Brischi, na 
atual gestão, se mostrou 
por duas vezes, nos anos 
de 2022 e 2023, respecti-
vamente, com aumentos 
nos salários de 14% em 22, 
e aplicação percentual de 
4% (quatro por cento) pa-
ra o mês de maio de 2023; 
e 2% (dois por cento) para o 
mês de novembro de 2023, 
totalizando o percentual de 
6% (seis por cento) em 23. 
Além de tratativas e melho-

rias acordadas com catego-
rias específicas, como saú-
de, educação e segurança”, 
diz a Prefeitura.

“Outro exemplo está no 
fato de que neste ano, hou-
ve ainda reajuste de cerca 
de 21,5% no vale alimenta-
ção dos servidores públi-
cos, fazendo com que o vale 
de R$ 700 mensais fosse pa-
ra R$ 850, além do reajuste 
no ano anterior, 2022, indo 
de R$ 500 mensais para R$ 
700. De qualquer modo, a 
Prefeitura de Monte Mor se 
coloca, de forma compro-
missada, por meio do pre-
feito Edivaldo Brischi, do 
chefe de gabinete Ricardo 
Bizetto, do procurador do 
município, Mario Franco, e 
do secretário de Adminis-
tração, Trânsito e Mobili-
dade Urbana, Fabio Zoppi, 
a sentar à mesa para novas 
conversações”, finaliza no-
ta da administração.

Prefeitura de Monte Mor 
diz estar ‘aberta ao diálogo’

Servidores pedem o cumprimento de “promessas” feitas 
pelo Executivo na campanha de negociação salarial

ESTADO DE GREVE

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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produção. Estão previstos 
investimentos adicionais 
em automação da planta, 
incluindo a integração de 
dispositivos de conectivi-
dade e tecnologias de sin-
cronização de processos.

Esse investimento visa 
atender à crescente deman-
da por tinta em pó de fa-
bricantes locais de eletro-
domésticos, maquinário 
agrícola, transporte e ou-
tras indústrias, para pro-
dutos que vão desde mó-
veis de aço, estruturas de 
armazenamento e equipa-
mentos de academias, por 
exemplo, até painéis elétri-
cos e transformadores, ex-
plicou a empresa. 

A expansão da fábrica 
faz parte do investimento 
global de $ 44 milhões pa-
ra modernizar cinco ins-
talações de fabricação de 
revestimento em pó nos 
EUA e na América Latina, 
anunciado pela compa-
nhia este ano, com o obje-
tivo de expandir sua oferta 
de revestimentos em pó e 
aumentar a produção glo-
bal para atender à cres-
cente demanda dos clien-
tes por produtos sustenta-
velmente vantajosos.

“A tintas em pó é uma 
das tecnologias de reves-
timento que mais cres-
ce no mundo, e a PPG es-
tá empenhada em atender 
à crescente demanda glo-
bal, investindo em P&D 
e em aquisições para de-

2.500
METROS QUADRADOS

A fábrica acomoda 
cinco linhas de 
produção e passou a 
ser dotada de novos 
equipamentos

senvolver nossa capacida-
de de produção e expandir 
a nossa presença global”, 
disse Marizeth Carvalho, 
gerente geral da PPG pa-
ra a América Latina Sul e, 
também, diretora global de 
negócios da PPG para tin-
ta em pó. “Um fator-cha-
ve que impulsiona a rápi-
da adoção de revestimen-
tos em pó é o crescente in-
teresse por soluções mais 
sustentáveis”, completa.

A tinta em pó não con-
tém compostos orgânicos 
voláteis (VOCs) e é total-
mente recuperável, ou se-
ja, a tinta que não é depo-
sitada no substrato duran-
te a aplicação volta para o 
sistema de pintura, redu-
zindo desperdícios e, des-
sa forma, contribuindo pa-
ra o atingimento de metas 
de sustentabilidade.

A PPG possui presença 
global com 21 plantas de 
fabricação de revestimen-
tos em pó, uma planta de 
resina em pó, um centro de 
desenvolvimento de P&D e 
um centro global de exce-
lência. A empresa é conhe-
cida por inovações em re-
vestimento em pó, incluin-
do o PPG ENVIROCRON®, 
High Transfer Efficiency 
(HTE) e PPG Envirocron 
Extreme Protection Edge.

Investimento 
vai dar suporte 
a demanda por 
tinta em pó de 

fabricantes locais



A deputada estadual Ana 
Perugini (PT) defendeu a 
união entre prefeituras e os 
governos estadual e federal 
para ampliar investimentos 
e melhorar o atendimento 
à população nas redes mu-
nicipais de saúde. A decla-
ração foi feita nesta sema-
na, durante a abertura da 
Oficina de Regionalização 
da Assistência à Saúde “Por 
um SUS único”, promovida 
pela Secretaria Estadual de 
Saúde, no auditório da Fa-
culdade de Ciências Médi-
cas da Unicamp.

O evento, organizado pe-
los departamentos regio-
nais de Saúde de Campi-
nas (DRS-7) e São João da 
Boa Vista (DRS-14), reuniu o 
secretário estadual Eleuses 
Paiva, o reitor da Unicamp, 
Antonio José de Almeida 
Meirelles, o Tom Zé, além 
de prefeitos, deputados, se-
cretários, gestores e profis-
sionais da área de saúde de 
mais de 80 cidades.

“Acabou a eleição, preci-
samos vencer os problemas 
que temos, inclusive na saú-
de. O Estado, os municípios 
e a União precisam se unir, 
para que possamos vencer 
qualquer tipo de barreira e 
o SUS continue sendo uma 
política pública reconheci-
da em todo mundo”, afir-

mou a parlamentar, citando 
como exemplo o Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência) de Horto-
lândia, que é mantido com 
recursos da Prefeitura e do 
governo federal e não rece-
be recursos de custeio do 
Governo do Estado.

A parlamentar, que coor-
dena a Frente Parlamentar 
do Sistema Cross/SUS na 
Assembleia Legislativa de 
São Paulo, participou dos 
três dias da oficina para en-
tender a dinâmica e os im-
pactos da regionalização na 
relação entre o governo es-
tadual e os municípios.

“Essa oficina vai nos dar 
a condição de, para além 
da esperança, executarmos 
aquilo que é necessário. É 

preciso que haja uma mu-
dança para que o SUS se-
ja mais eficiente. Primeiro, 
olhando a saúde suplemen-
tar, que precisa ser parcei-
ra, não pode ser alguém que 
subtraia do recurso SUS no 
momento em que deveria 
aportar seus próprios recur-
sos”, disse Ana.

A deputada destacou que 
é preciso olhar para todos 
os municípios e garantir que 
haja equilíbrio, uma vez que 
há prefeituras que investem 
até 32% em saúde e outras 
mal conseguem aplicar o 
mínimo de 15% exigido pe-
la Constituição Federal.

Ana Perugini destacou a 
qualificação e o comprome-
timento dos profissionais 
que operam a saúde públi-

ca no Estado de São Paulo e 
defendeu a participação de-
les no processo de regiona-
lização e aprimoramento do 
Sistema Único de Saúde. “Se 
conseguirmos ouvir, com 
mais atenção, os profissio-
nais que conhecem a ges-
tão e o funcionamento da 
saúde nas regiões, nós va-
mos errar menos”, avaliou 
a deputada.

A parlamentar lembrou o 
papel da rede pública duran-
te a pandemia. “Depois da 
pandemia, ficou claro que 
o Sistema Único de Saúde é 
a política pública que me-
rece atenção e responsabi-
lidade. Se não fosse o SUS, 
que é motivo de orgulho pa-
ra todos nós, a catástrofe se-
ria muito maior”, comentou.

Deputada Ana Perugini pede união 
para fortalecimento do SUS na RMC

Deputada estadual Ana Perugini (PT) debateu regionalização do SUS em encontro na Unicamp
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Uma explosão destruiu 
uma empresa metalúrgi-
ca e deixou cinco mortos e 
vários funcionários feridos, 
doze deles em estado gra-
ve, na manhã desta sexta-
-feira (1º), no bairro Pinhal, 
em Cabreúva. O Hospital 
Estadual Sumaré recebeu 
vítimas do incidente, além 
do Hospital das Clínicas da 
Unicamp. Dois Helicópte-
ros Águia, da Polícia Mili-
tar, foram deslocados para 
ajudar no resgate.

A explosão ocorreu em 
uma caldeira da empresa. 
Ainda não há informações 
sobre o que causou a ex-
plosão. A Defesa Civil Es-
tadual confirmou as duas 
mortes no início da tarde.

O governador de São 
Paulo Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) publi-
cou nas redes sociais que 
equipes da Defesa Civil e 
Bombeiros do Estado fo-
ram até o local para aten-
der os feridos.

Conforme as equipes de 
resgate, o número de feri-
dos pode chegar a 50 pes-
soas. As vítimas foram so-
corridas na UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) e 
Santa Casa de Cabreúva.

Todas as unidades de 
saúde interromperam os 

atendimentos eletivos 
para que os profissionais 
ajudassem no socorro dos 
feridos. Profissionais das 
Unidades Básicas de Saú-
de foram remanejados pa-
ra os prontos-socorros.

O barulho assustou os 
moradores da região, que 
disseram que a explosão 
foi sentida em um raio de 
5km do endereço.

O Governo de São Pau-
lo emitiu nota informan-
do que “equipes do Cor-
po de Bombeiros, da Defe-
sa Civil e do GRAU atuam 
no socorro às vítimas de 
uma explosão ocorrida 
em uma metalúrgica, em 
Cabreúva, na manhã des-
ta sexta-feira. Até o mo-
mento, 12 vítimas foram 
socorridas para unidades 
de saúde da região e ou-
tros dois óbitos foram re-
gistrados. Treze viaturas 
e dois Helicópteros Águia 
dão suporte ao municí-
pio nas ações de resgate e 
atendimento aos feridos”.

A Secretaria de Estado 
da Saúde acionou a re-
de de saúde regional pa-
ra dar suporte às vítimas. 
Da rede estadual, o Hos-
pital Estadual Sumaré e o 
Hospital das Clínicas da 
Unicamp estão prepara-
dos e servindo como refe-
rência para atendimentos 
de vítimas graves.

Hospitais de Sumaré 
e Campinas recebem 
vítimas de explosão 

FÁBRICA DE CABREÚVA
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Após quatro dias 
de blitz, operação 
vistoria 308 veículos 
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Casas próximas ao empreendimento já apresentam trincas e rachaduras, 
além de infiltrações; reparos nos danos causados vão custar R$ 39 mil

Moradores do Jardim 
Basilicata, em Sumaré, 
vizinhos da construção 
de um empreendimento 
de duas torres de aparta-
mentos, dizem estar vi-
vendo momentos de ten-
são e transtornos devido 
a incidentes envolvendo 
a obra na região. Os vizi-
nhos da obra estão revol-
tados por causa da “chu-
va de pedras” que atinge 
as residências com fre-
quência. As casas tam-
bém apresentam trincas 
e rachaduras. Eles relatam 
que as obras continuam 
e que a construtora des-
cumpre a decisão judicial 
que ordenou a suspensão 
da construção.

“Não é só a minha casa 
que está danificada, tem 
outras também. Não sei 
se é recente a defesa que a 
construtora alegou na re-
portagem, mas nós mora-
dores aqui não temos se-
gurança por parte deles 
não. Estamos tendo vários 
inconvenientes em relação 

a isso. Não tinha nenhuma 
tela de proteção para evitar 
esse tipo de situação. De-
pois que meu advogado fez 
algumas denúncias, que 
estão começando a colo-
car. As pedras atingem os 
telhados, o quintal”, disse 
a atendente Paula Bueno, 
de 41 anos.

A moradora disse que 
as “chuvas de pedras” não 
têm horário. “Não tem ho-
rário não, às vezes é lo-
go cedo, durante a tarde. 
Além do susto por causa do 
barulho das pedras cain-
do no telhado, a sujeira, a 
falta de respeito por parte 
da obra, temos crianças, 
na casa vizinha tem pes-
soas de idade. Na parte dos 
fundos onde fica a parte 
danificada da casa, não se 
pode nem ficar no quin-
tal, porque há preocupa-
ção de acertar uma pedra 
em alguém”.

O morador Carlos Tank 
classificou a situação co-
mo “complicada” e dis-
se que agora a construto-
ra começou a colocar te-
las de proteção. O advo-
gado dos moradores José 

Carlos de Camargo afirma 
que a construtora descum-
pre “sistematicamente” as 
decisões judiciais que sus-
penderam as obras.

LAUDO
Conforme o Tribuna Li-

beral mostrou na terça-fei-
ra (29), laudo da perícia ju-
dicial apontou que proble-
mas estruturais como trin-
cas e rachaduras em imó-
vel na região do Jardim Ba-
silicata, onde é construí-
do um empreendimento 
residencial, formado por 
duas torres de 12 andares, 
nos fundos das casas, fo-
ram causadas pela cons-
trutora responsável.

Entre as patologias en-
contradas estão trincas, 
rachaduras, manchas por 
umidade, infiltrações, fa-
lhas na cobertura, afun-
damentos e danos nos sis-
temas hidrossanitários do 
imóvel. O valor para repa-
ro dos danos verificado pe-
la perícia é de R$ 39 mil. O 
laudo fez análise com ba-
se em imóvel instalado na 
rua das Palmeiras, no Jar-
dim Basilicata. O imóvel 

passou a registrar danos 
estruturais após o início 
das obras de construção 
do empreendimento resi-
dencial pela Basilicata In-
corporação de Empreen-
dimentos Imobiliários SPE 
LTDA.

OUTRO LADO
Questionada, a constru-

tora informou que “segue à 
disposição dos litigantes e 
seus advogados na tenta-
tiva de uma conciliação”. 
“Como até o momento a 
parte contrária optou pe-
la via processual, a cons-
trutora está se defenden-
do nos autos, além de ze-
lar pela segurança da obra 
e dos imóveis vizinhos, en-
quanto aguarda uma po-
sição definitiva da Justiça 
sobre o caso”, disse.

“A Sousa Araujo refor-
ça que atua há 15 anos no 
mercado, período em que 
já entregou mais de 20 mil 
unidades habitacionais, 
sempre prezando pelo bom 
relacionamento e transpa-
rência com os vizinhos de 
suas obras”, completou a 
construtora, em nota.

Moradores dizem que queda de pedriscos 
da obra geram série de transtornos 

Imóveis vizinhos a obra de construtora 
no Basilicata estão sendo atingidos por 
‘chuva de pedras’, afirmam moradores

REPRODUÇÃO
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Para comemorar o Dia 
das Crianças, em outubro, 
o Instituto Pernas Volun-
tárias de Hortolândia lan-
çou a 2ª Corrida Kids para 
crianças com idade entre 
3 e 14 anos. As inscrições 
podem ser feitas pela inter-
net até o dia 18 de setem-
bro. O valor é de R$35 que 
dá direito a camiseta, nú-
mero de peito e medalha.

De acordo com a pre-
sidente do Instituto Per-
nas Voluntárias, Cristia-
ne Rocha, o grande obje-

tivo do evento é incenti-
var a atividade física des-
de a infância. São espera-
das mais de 200 crianças, 
que participarão das pro-
vas entre 50 a 400 metros, 
segundo a sua faixa etá-
ria. Haverá categoria PCD 
(Pessoa com Deficiência) 
com as crianças partici-
pantes do projeto Pernas 
Voluntárias. “Antes de tu-
do, essa é uma corrida in-
clusiva. Será um momento 
de viver a inclusão na prá-
tica, é uma oportunidade 
de integrar todas as crian-
ças em uma única só voz”, 
destacou Cristiane.

O evento será realiza-
do no Observatório Am-
biental Parque Escola do 
Jardim Santa Clara do La-
go II e conta com apoio da 
Prefeitura de Hortolândia. 
“Será uma grande festa, 
com direito a personagens 
fantasiados, pipoca, algo-
dão doce. Teremos a tenda 
da Sabesp que fornecerá 
água para os participan-
tes, ambulância, Guar-
da Municipal e sorteio de 
brindes. Antes da corrida, 
o grupo Passo a Passo fa-
rá um aquecimento com 
a turminha”, explicou a 
presidente.

Pernas Voluntárias abre inscrições para 2ª Corrida Kids

Evento terá categoria PCD com crianças do projeto Pernas Voluntárias

ENTRE 3 E 14 ANOS
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A Prefeitura de Hortolân-
dia inaugurou nesta sema-
na o Núcleo Educacional 
Multiprofissional do mu-
nicípio. Formada por pro-
fissionais de educação, psi-
cologia e serviços sociais, 
o núcleo auxiliará os ca-
sos de situação de violên-
cia contra crianças e ado-
lescentes reportados pelas 
escolas da rede municipal 
de ensino e pelas unidades 
contratadas pelo Progra-
ma “Bolsa Creche”. Reali-
zada no Centro de Forma-
ção Paulo Freire, no Re-
manso Campineiro, a ce-
rimônia de inauguração do 
programa reuniu autorida-
des do governo, a Comissão 
Intersetorial de Proteção à 

Criança e Adolescente de 
Hortolândia, a OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil), o 
Fundo Social de Solidarie-
dade, além de profissionais 
de ensino. 

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Zezé 
Gomes, exaltou os esfor-
ços permanentes dos ór-
gãos municipais no com-
bate e prevenção contra a 
violência infantil. “É um 
orgulho muito grande sa-
ber que Hortolândia com-
põe um grupo muito sele-
to de municípios que pos-
suem uma rede fortaleci-
da de proteção e amparo 
às crianças e adolescentes. 
Discutir esse tema é muito 
difícil, dolorido, mas extre-
mamente necessário. As-
sim temos feito diariamen-
te nas pautas que levanta-

mos na Secretaria de Edu-
cação, porque é necessá-
rio termos um olhar aten-
to e cuidadoso às nossas 
crianças. Por isso, gostaria 
de parabenizar primeira-
mente os professores, pois 
é a partir do trabalho diá-
rio deles nas escolas que a 
proteção das nossas crian-
ças e adolescentes começa. 
A ações de combate à vio-
lência infantil já acontecem 
há anos em Hortolândia e, 
sem dúvidas, a criação des-
se núcleo vai fortalecer ain-
da mais essa rede de prote-
ção”, afirma Zezé Gomes. 

Regulamentada pela lei 
federal 13.935, de 2019, a 
criação do Núcleo Educa-
cional Multidisciplinar de 
Hortolândia busca oferecer 
atendimentos de psicologia 
e serviços sociais a crianças 

e adolescentes matriculadas 
na rede municipal de ensi-
no. Alinhado com o proje-
to político-pedagógico da 
rede pública de ensino de 
Hortolândia, o núcleo de-
senvolverá ações para me-
lhoria da qualidade do pro-
cesso de ensino-aprendiza-
gem, além de identificar e 
prevenir casos de violência 
e vulnerabilidade no am-
biente escolar. Em ação con-
junta com as secretarias de 
Saúde, Segurança Pública, 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social e com o Departa-
mento de Direitos Huma-
nos, da Secretaria de Gover-
no, e o Conselho Tutelar, o 
Núcleo Educacional Multi-
disciplinar receberá os ca-
sos de violência reportados 
pelas escolas e realizará o 
contato de autoridades e ór-

gãos que integram a rede de 
proteção às crianças e ado-
lescentes da cidade.

Para o secretário de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, Fernando Gomes de 
Moraes, a prestação de 
atendimento psicossocial 
no ambiente escolar é fun-
damental para identificar 
sinais de violência contra 
crianças e adolescentes. 
“A Secretaria de Educação 
sonhava há muito tempo 
com esse momento. Todas 
essas frentes de combate 
a qualquer ato de violên-
cia a crianças e adolescen-
tes sempre estiveram como 
pilares das Políticas Públi-
cas da Educação em Horto-
lândia. As próprias regula-
ções de educação preconi-
zam essa proteção no am-
biente escolar. Quando fa-

lamos em estender a rede 
de proteção, entendemos 
que a criação desse Núcleo 
Escolar Multiprofissional 
vai acolher os 26 mil alunos 
matriculados na rede mu-
nicipal de ensino, crianças 
entre 0 a 12 anos de idade. 
É no chão de escola, no co-
tidiano do ambiente esco-
lar, que surgem os primei-
ros sinais de abuso ou vio-
lência contra as crianças e 
adolescentes, seja pelo apa-
recimento de uma cicatriz, 
a mudança de comporta-
mento ou um sorriso que 
deixou de existir. A criação 
desse núcleo colabora pa-
ra uma prática já há mui-
to praticada pelos profis-
sionais de ensino de Hor-
tolândia, que é enxergar as 
crianças e adolescentes na 
totalidade”, finaliza.

Hortolândia lança Núcleo Educacional Multiprofissional
SITUAÇÕES DE VIOLÊNCIA

REDE DE APOIO

Kit enxoval ofertado pelo ‘Programa 
Cuidar’ apresenta itens essenciais 
para os cuidados dos bebês durante 
as primeiras semanas de vida

Hortolândia realizou nes-
ta semana a entrega de mais 
150 kits a gestantes atendi-
das pela UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) do municí-
pio. A ação foi promovida pe-
lo Programa Cuidar, iniciati-
va intersetorial das Secreta-
rias de Inclusão e Desenvol-
vimento Social, Saúde e da 
Secretaria de Governo, esta 
última por meio da atuação 
do Fundo Social de Solida-
riedade. A entrega dos kits 
aconteceu no Centro Pasto-
ral “Dom Bruno Gamberini”, 
no bairro Vila Real.

Banheiras, mantas, fral-
das estampadas, lenços 
umedecidos, sabonetes lí-
quidos, cremes contra as-
sadura, termômetros, bol-
sas para as mamães e “mi-
jãozinhos” para os bebês. 
O kit enxoval ofertado pe-
lo “Programa Cuidar” apre-
senta itens essenciais para 
os cuidados dos bebês du-
rante as primeiras semanas 
de vida. O kit também con-
tém um coletor de leite ma-
terno, uma forma de incen-
tivar a amamentação. Des-

de que foi lançado oficial-
mente em outubro de 2022, 
o programa social contabi-
liza a entrega de 1.630 kits 
enxoval a gestantes a partir 
da 34ª semana de gestação.

Responsável pela entrega 
simbólica dos kits materni-
dade às gestantes, o prefei-
to de Hortolândia, José Na-
zareno Zezé Gomes, des-
taca os esforços da Admi-
nistração Pública Munici-
pal na promoção de ações 
que contemplem todo nú-
cleo familiar. “Hortolândia 
é uma cidade em constan-
te transformação. No nosso 
governo, realizamos muitas 
obras, grandes empreendi-
mentos. Mas, mais impor-
tante do que construir ave-
nidas e viadutos, a maior 
obra que podemos realizar 
é cuidar das pessoas. Quan-
do entregamos esses kits 
enxoval, estamos alertan-
do as mamães sobre a ne-
cessidade de procurar uma 
unidade de saúde para fa-
zer o pré-natal, realizar exa-
mes e consultas para cui-
dar dos bebês. A obrigação 
do Poder Público é cuidar 
das pessoas em todos os as-
pectos. Por isso, além des-

Mais 150 gestantes de Hortolândia 
são assistidas com kits maternidade

ses kits, é importante que 
as mães conheçam os ser-
viços ofertados pelos equi-
pamentos públicos. Uma ci-
dade inteligente e sustentá-
vel deve oferecer condições 
para que nossas crianças 
cresçam com acesso à saú-
de, educação e moradia de 
qualidade”, comenta Zezé 
Gomes, ao apontar avanços 
no âmbito da saúde, com a 
contração de mais médicos 
para atuação nas Unidades 
Básicas de Saúde e a reali-
zação de concurso público 
para seleção de médicos de 
várias especialidades.

A moradora do Jd. No-
vo Ângulo, Tamires Olivei-

ra, grávida de oito meses da 
menina Maitê, explica como 
utilizará os itens recebidos 
no kit enxoval. “Os kits de 
higiene vão ajudar bastan-
te, como as fraldas, os len-
ços umedecidos, principal-
mente na hora de dar ba-
nho. No meu enxoval, fal-
tavam alguns itens, como o 
termômetro. Eu estou muito 
ansiosa para conhecer mi-
nha filha, poder pegá-la no 
colo, sentir o amor de mãe 
quando for amamentá-la”, 
revela Tamires. 

A presidente do Fundo 
Social de Solidariedade de 
Hortolândia, Maria dos An-
jos, comenta as ações adicio-

nais que buscam estimular 
a emancipação socioeconô-
mica das famílias. “Quando 
nos reunimos, no ano passa-
do, com a Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, pensamos em criar 
um programa que atuasse 
como uma rede de apoio às 
gestantes, desde o primeiro 
exame, que detecta a gravi-
dez, até o pré-natal e as con-
sultas realizadas nas primei-
ras semanas de vida dos be-
bês. A preocupação maior 
é cuidar das gestantes pa-
ra garantir que elas tenham 
uma gestação saudável. É 
importante destacarmos 
que, além da entrega desses 

kits, desses mimos, existem 
outras ações do governo vol-
tadas às mães em situação 
de vulnerabilidade. Além 
do acolhimento nos CRASs 
(Centros de Referência de 
Assistência Social), doação 
de cestas básicas, as mães 
recebem auxílio para matri-
cular os filhos na creche. As 
mães também têm a oportu-
nidade de voltar a estudar, se 
matriculando no EJA (Ensi-
no de Jovens e Adultos) e de 
voltar ao mercado de traba-
lho, participando dos cursos 
de qualificação profissional 
ofertados gratuitamente pe-
lo Fundo Social”, avalia Ma-
ria dos Anjos.

Entrega dos kits aconteceu no Centro Pastoral ‘Dom Bruno Gamberini’, na Vila Real
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Terminou o processo de 
transferência de cerca de 
235 peixes, de várias espé-
cies, da represa do Parque 
Ecológico Isidoro Bordon 
(o Zoológico Municipal de 
Nova Odessa) para a repre-
sa do Bosque Manoel Jorge 
– a “outra” área verde urba-
na da cidade. O peso total 
dos peixes foi estimado em 
cerca de 400 quilos. Prati-
camente não houve perdas 
de espécimes.

Realizada pelas equipes 
da Defesa Civil Municipal, 
Coden Ambiental e Secre-
taria de Meio Ambiente, a 
transferência foi necessá-

ria devido à drenagem do 
reservatório do Zoo, que 
vai agora ser desassoreado 
e recuperado, com a remo-
ção estimada de 28 mil me-
tros cúbicos de terra e areia 
que se acumularam ao lon-
go dos anos.

“Tiramos de lá um ba-
gre africano bem grande, 
um corimba, carpas, pacus, 
cascudos de todos os tama-
nhos, carás, muitas tilápias 
e uma grande maioria de 
traíras, além de vários cá-
gados e um tigre-d’água 
(um tipo de tartaruga). No 
geral, devido às dificulda-
des enfrentadas, a opera-
ção foi um sucesso”, afir-
mou o coordenador da De-
fesa Civil Municipal, Van-

derlei Wilians Vanag.
Segundo ele, apenas 

quatro cascudos e três ti-
lápias morreram depois 
de serem reintroduzidos 
na represa do Bosque Ma-
noel Jorge. Ele agradeceu às 
equipes da Coden, do Se-
tor de Trânsito e do próprio 
Zoológico pelo apoio nos 
três dias de “pesca”. A Se-
cretaria de Meio Ambiente 
voltou a destacar que, por 
estarem em áreas de pre-
servação, os peixes são es-
pécimes protegidos e têm 
sua pesca e consumo ter-
minantemente proibidos.

Na noite de terça-feira 
(29), após o primeiro dia 
do trabalho de remoção de 
peixes e do esvaziamento 

235 peixes são transferidos do 
Parque Ecológico para bosque 

Peso total dos peixes foi estimado em 400 quilos, informou a Prefeitura

DIVULGAÇÃO

REFORMA DO ZOO
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270
METROS LINEARES
De calçamento 
novo, nesta que é a 
principal “entrada” 
do bairro, segundo a 
secretária de Obras

‘PACOTE DE MOBILIDADE’

Vias de acesso ao Jardim Campos Verdes, que são margeadas por áreas verdes e praças, estão 
ganhando melhores condições de mobilidade para quem anda a pé; obras já começaram 

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), anunciou nesta se-
mana mais uma etapa do 
programa municipal que 
vem executando obras de 
Mobilidade Urbana volta-
das principalmente à segu-
rança e conforto dos pedes-
tres de Nova Odessa. Des-
ta vez, são as praças e áreas 
verdes dos acessos ao Jar-
dim Campos Verdes que es-
tão ganhando novas calça-
das de concreto armado. As 
obras já começaram.

Segundo a secretária 
municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento Urba-
no, arquiteta Miriam La-
ra Netto, estão sendo con-
templadas as laterais da rua 
Octavio Guedes, no trecho 
entre a rua Helena Peter-
son Valente e o nº 324 (al-
tura do Centro Comunitá-
rio São João Paulo 2º), tota-
lizando 270 metros lineares 
de calçamento novo nesta 
que é a principal “entrada” 
do bairro. 

Também estão receben-
do calçadas o trecho da rua 
Eurypedes Valente, situado 
entre o nº 72 e a praça da 
esquina com a rua 3 (com 
mais 230 metros lineares), 

Construção de passeios públicos garante condições de acessibilidade no bairro

Áreas verdes ganham 888 m² 
de calçadas em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINARIA DA COOPERATIVA DE PRODUÇÃO 

AGROPECUARIA E COMERCIALIZAÇÃO ASSENTAMENTOS 
DE SUMARE - COOPASUL  

 
Estrada João Caboclo da Silva e Ana Pena de Oliveira, 17 – CEP 

13.176-505 – Assentamento I – Sumaré – SP 
 CNPJ 11.396.529/0001-92 

 
Convocamos todos os  cooperados  da COOPASUL para participarem 
da Assembleia Geral Extraordinária que será realizada da seguinte 
forma:  
 
Local:  Sede da COOPASUL  
Estrada João Caboclo da Silva e Ana Pena de Oliveira, 17 – 
Assentamento  I – Sumaré, SP  
Data:  07 de Setembro de 2.023. 
 
Horas: 09:00 hs. em primeira convocação. 
 
Horas: 10:00  hs.  em segunda convocação. 
 
Pauta: 
 

1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DOS BALANÇOS 
FINANCEIROS E ECONOMICOS DA COOPASUL 
REFERENTES AOS ANOS 2.020, 2.021 e 2.022.      

2.  ALTERAÇÃO DE ATIVIDADES.           
 
 
 
Sumaré,   31 de Agosto de 2.023. 
 
 

______________________________________________ 
LUCINDA DE FATIMA SANTOS 

PRESIDENTE 

Programa de Recapeamen-
to que estamos executan-
do gradativamente desde 
2021”, justificou Leitinho.

“Por isso estamos fazen-
do também um novo cal-
çadão ao longo da rua Ale-
xandre Bassora, no Jardim 
Nossa Senhora de Fátima, e 
no entorno da praça situada 
entre a avenida Brasil e as 
ruas Guilherme Klavin, Ru-
te Klavin Crikis e João Cas-
tanheira Pedrosa, no Jar-
dim Marajoara – entre ou-
tros pontos. E agora chegou 
a vez de contemplarmos es-
sa antiga reivindicação dos 
moradores do Campos Ver-
des – um bairro que já tem 
quase 20 anos e que ainda 
não contava com calçadas”, 
completou o prefeito.

As obras deste “pacote 
de mobilidade” estão sen-
do realizadas por uma em-
presa contratada pelo mu-
nicípio especialmente para 
construção de calçamen-
to em áreas municipais, 
e são acompanhadas pe-
la equipe técnica da Secre-
taria Municipal de Obras. 
A construção de passeios 
públicos também assegu-
ra condições de acessibi-
lidade aos moradores que 
os utilizam para suas ca-
minhadas, corridas e pas-
seios de bicicleta.

bem como o trecho da rua 
Vanderlei Willis Klava (de 
ambos os lados), situado 
entre o nº 75 e a esquina 
com a praça da rua 3 (tota-
lizando mais 388 metros li-
neares de calçadas).

“Assim, as três princi-
pais vias de acesso ao bair-
ro, que são margeadas por 
áreas verdes e praças, estão 
ganhando melhores con-
dições de mobilidade pa-
ra quem anda a pé. Ao to-

do, serão executados 888 
metros quadrados de cal-
çamento em concreto ar-
mado no Jardim Campos 
Verdes”, resumiu Miriam.

“Queremos dar condi-
ções para todos os mora-

dores de Nova Odessa po-
derem andar e passear com 
segurança e tranquilidade, 
e fazer calçadas em praças 
que ainda não têm é uma 
das principais formas de 
garantir isso, assim como o 

da represa do Zoo, a GCM 
(Guarda Civil Municipal) foi 
acionada pela vigilância e 
chegou a deter dois indiví-
duos, de 34 anos e 50 anos, 
tentando entrar no local 
com redes de pesca. Ambos 
foram conduzidos ao Plan-
tão da Polícia Civil, autua-
dos e liberados em seguida.

REFORMA
A partir da próxima se-

mana, já vazia, a represa 
do Parque Ecológico Isi-
doro Bordon, situado en-
tre o Jardim Europa e o Re-
sidencial Mathilde Berzin, 
receberá o desassorea-
mento. A limpeza e desas-
soreamento da represa é a 

primeira etapa do proces-
so de recuperação do Zoo 
Municipal, iniciado agora 
pela gestão atual. 

O município investe R$ 
150 mil nesta primeira eta-
pa de recuperação do es-
paço, executada pela Mau-
ro Terraplenagem e Loca-
ção Ltda.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1006245-12.2017.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara 
Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Marta Brandão Pistelli, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a ADOLFO 
ANTUNES DE OLIVEIRA, Brasileiro, Separado judicialmente, Corretor de Imóveis, com endereço à Rua Tres, 361, Jardim das 
Colinas, CEP 13183-257, Hortolândia - SP, que lhe foi proposta uma ação de COBRANÇA por parte de SILMA BARBOSA DOS 
REIS, alegando em síntese: Aluguéis atrasados . Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em 
que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Hortolândia, aos 15 de agosto de 2023. K-01e02/09



FISCALIZAÇÃO

SÁBADO,
02 DE SETEMBRO DE 2023 CIDADES08 Tribuna Liberal

Ação da PM, apoiada pela Guarda Municipal, apreendeu 20 veículos nas 
principais vias da cidade, além de prender motoristas e capturar procurados

Após quatro dias de fis-
calização, a Operação Di-
visa, realizada pela Polí-
cia Militar e Guarda Civil 
Municipal de Hortolân-
dia, divulgou, nesta sex-
ta-feira (1°), balanço das 
atividades na cidade. Se-
gundo a Secretaria Muni-
cipal de Segurança, neste 
período, 308 veículos fo-
ram vistoriados (217 mo-
tos e 91 automóveis), sen-
do que 20 deles acabaram 
recolhidos (14 motos e seis 
automóveis) e dois condu-
tores, presos. Além disso, 
seis pessoas procuradas 
pela Polícia foram captu-
radas e 59 multas de trân-
sito emitidas.

A operação de saturação 
e bloqueio, nas principais 
vias da cidade, onde há in-
tenso tráfego de veículos, 
buscou combater diversos 
crimes, dentre eles roubo 
e furto de veículos, como 
o de motocicletas prove-
nientes de leilões ou em si-
tuação irregular. Os agen-
tes públicos de seguran-
ça contaram com a par-
ticipação do Helicóptero 
Águia, da Força Tática, da 
ROCAM (Ronda Ostensiva 
com Apoio de Motocicle-
tas) e da Central de Moni-
toramento de Hortolândia.

Segundo a Guarda Mu-
nicipal, logo no primeiro 
dia, em uma das autua-
ções, os guardas e os po-
liciais militares recolhe-
ram um veículo sem licen-

ciamento que contabiliza-
va 302 infrações de trânsi-
to; já no último dia, foram 
capturadas quatro pessoas 
procuradas pela polícia.

“As polícias Civil e Mili-
tar, os Bombeiros e a Guar-
da Municipal, forças de se-
gurança que atuam diaria-
mente de forma conjunta, 
visam ao enfrentamento 
à criminalidade e à prote-
ção de nossos munícipes. 
A realização de operações 
integradas, como foi a Di-
visa, fortalece o compro-
metimento no enfrenta-
mento da violência e cri-
minalidade em nossa cida-
de”, afirma o secretário de 
Segurança, Joldemar Nu-
nes Corrêa, o Dr. Jold.

“A segurança pública 
é uma das nossas priori-

dades. Além de bloqueios 
pelos principais corredo-
res viários do município, 
a partir de setembro, a PM 
estará 24 horas por dia jun-
to com a Guarda Munici-
pal, em nossa Central In-
tegrada de Monitoramen-
to. Essa união de esforços 
é fundamental para que 
possamos fazer um cerco 
contra a violência. Uma 
Cidade Inteligente se faz 
com uma segurança for-
te e eficaz e o uso de tec-
nologia vem ao encontro 
desse trabalho. Possuímos 
todas as condições de au-
mentar ainda mais a eficá-
cia da segurança, em busca 
de uma cidade muito mais 
tranquila para todos”, ava-
liou o prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes.

Operação Divisa bloqueou ruas e avenidas de Hortolândia durante a semana

Após quatro dias de blitz, 
operação vistoria 308 
veículos em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um jovem de 25 anos, 
identificado como João 
Vitor Jacinto, foi morto 
com quatro disparos de 
arma de fogo na noite 
desta quinta-feira (31), 
no bairro Jardim Vitó-
ria, em Sumaré. A víti-
ma estava à espera dos 
amigos em um campo 
de futebol.

Segundo o boletim 
de ocorrência, João Vi-
tor estava com amigos 
em um campo de fute-
bol na rua Dois. Por vol-
ta das 21h, eles saíram 
para ir a uma padaria 
próxima do local e a ví-
tima ficou aguardando o 
retorno dos colegas.

Um carro se aproxi-
mou da vítima, um ho-
mem desceu e efetuou 

os disparos. João Vitor 
ainda tentou correr, mas 
não conseguiu e caiu ao 
lado de uma calçada.

O Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) foi chama-
do pelos próprios ami-
gos, mas a vítima não re-
sistiu aos ferimentos e 
morreu no local.

Os agentes do Insti-
tuto de Criminalística 
foram acionados e rea-
lizaram os trabalhos de 
perícia técnica. Após a 
conclusão da perícia, o 
corpo foi recolhido pe-
lo serviço funerário e 
levado ao IML (Insti-
tuto Médico Legal) de 
Americana.

A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Po-
licial de Sumaré, onde 
a Polícia Civil investi-
ga o caso.

Jovem é executado 
com quatro tiros 
no Jardim Vitória

EM SUMARÉ

Rapaz foi atingido por quatro disparos, 
tentou correr, mas caiu e morreu no local

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um mercado foi alvo de 
assalto nesta quinta-fei-
ra (31), na avenida Antô-
nio da Costa Santos, no 
Jardim Nova América, em 
Hortolândia. Câmeras de 
segurança f lagraram to-
da a ação. 

Um assaltante armado 
entrou no local, sem tirar o 
capacete, rendeu três fun-

cionários, levando todo di-
nheiro do caixa. A quantia 
roubada não foi divulgada.

A Polícia Militar aten-
deu a ocorrência. Ao che-
garem no local, os policiais 
conversaram com as víti-
mas que relataram que es-
tavam trabalhando no es-
tabelecimento, quando um 
homem, segurando a ar-
ma na cintura, anunciou 
o roubo e exigiu que fos-
se entregue toda a quantia 

que estava no caixa.
Após levantamento de 

informações das caracte-
rísticas do homem e ima-
gem de câmera de seguran-
ça, foram efetuadas buscas 
nas imediações no intuito 
de localizá-lo, porém, ele 
não foi encontrado.

Diante dos fatos, foi 
registrado o boletim de 
ocorrência no Plantão Po-
licial e as vítimas foram 
orientadas.

A PF (Polícia Federal) de 
Campinas concluiu a in-
vestigação na noite desta 
quinta-feira (31) que liga 
um rapaz de 26 anos a rou-
bos em agências dos Cor-
reios em quatro diferentes 
cidades em um período de 
17 dias. Ele roubou a agên-
cia de Nova Odessa, em 4 
de fevereiro de 2020.

O acusado e outros três 
investigados já estão pre-

sos pelos assaltos cometi-
dos em 2020 nas agências. 
A PF de Campinas iniciou 
as investigações no dia 21 
de fevereiro, após roubo em 
Rafard. Um homem, fazen-
do menção de que estaria 
armado, abordou uma das 
funcionárias da agência e 
roubou o dinheiro que es-
tava no caixa. O valor não 
foi divulgado.

Durante as investiga-
ções, por meio de análi-
se de dados de câmeras 
e dispositivos eletrôni-

cos, foi identificado ain-
da que este mesmo inves-
tigado  assaltou a agência 
dos Correios de Capivari, 
horas antes do roubo a Ra-
fard, e que teria consegui-
do fugir da polícia local, 
que prendeu em flagran-
te outros três envolvidos.

A PF apurou que o sus-
peito foi um dos autores do 
roubo às agências dos Cor-
reios dos municípios de No-
va Odessa, em 4 de feverei-
ro de 2020, e Tietê, em 19 
de fevereiro do mesmo ano.

Câmeras registram assalto 
a mercado em Hortolândia

PF conclui investigação que liga 
suspeito a assalto nos Correios 

Câmeras flagraram toda ação criminosa em comércio de Hortolândia

Apuração foi conduzida por policiais federais de Campinas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

JARDIM NOVA AMÉRICA SUSPEITOS PRESOS

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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No último final de 
semana, atletas da 
escolinha de atle-

tismo da Prefeitura de Su-
maré participaram de 3 
competições, e sagraram-
-se campeões, em provas 
de pista/campo, e corridas 
de rua. Nas provas de pis-
ta/campo, os atletas con-
quistaram o direito de par-
ticipar da grande final esta-
dual, que deverá ocorrer no 
final deste mês de setem-
bro, com cidade a definir.

A competição reuniu vá-
rios atletas nas provas de 
corridas, saltos e arremes-
sos, para crianças e jovens, 

de ambos os sexos, na fai-
xa etária entre 09 a 16 anos, 
que representaram 12 cida-
des da região, sendo elas: 
Campinas, Casa Bran-
ca, Jundiaí, Limeira, Mogi 
Guaçu, Paulínia, Piracica-
ba, Salto, São João da Boa 
Vista, Sumaré, Valinhos e 
Vinhedo.

A competição é chama-
da de Pró Atletismo e pelo 
regulamento classifica-se 
o campeão de cada prova 
e sexo, além dos 8 melho-
res resultados, por índice 
técnico do estado.

Veja os resultados de Su-
maré, por categorias:

Equipe de atletismo 
sumareense classifica 

esportistas para final de 
competição estadual

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Categoria A (até 10 anos) 

1- Matheus Guilherme Batista –   Campeão – 600 metros 

2- Laura Luiza Moretti –    Vice campeã – 50 metros; 

 “ “ “   Vice Campeã – salto em distância 

Categoria B (11/12 anos) 

3- Samara Moreira Souza    Campeã – salto em distância; 

“ “ “ “   Vice Campeã – 60 metros 

Categoria C (13/14 anos) 

4- Débora Belle Aldophe    Vice Campeã – 75 metros; 

“ “ “ “   Vice Campeã – salto em distância 

5- Felipe do Prado     Vice Campeão – 1.000 metros 

Categoria D (15/16 anos) 

6- Nicolly Custódio Vasconcelos   - Campeã – 100 metros; 

“ “ “ “ “  - Campeã – 400 metros 

7- Arthur Mendes Dias    - Campeão – 400 metros; 

“ “ “ “   - 3º lugar – 100 metros 

8- Joyce Nunes de Souza    - Campeã – arremesso do peso 

9- Ana Beatriz Felix    - Campeã – 1.500 metros; 

“ “ “    - Vice Campeã – arremesso do peso 

10- Renan Oliveira Brack    - Campeão – arremesso do peso  

 

Destaque da escolinha:- Nicolly Custódio Vasconcelos,  

classificada em duas provas para a final estadual. 

SÁBADO, 02 DE SETEMBRO DE 2023

Camila Kiss é 
uma artista que tra-
balha no SBT, a fa-
mosa rede de tele-
visão de Silvio San-
tos. Ela conta sua 
história: 

“Meu sonho no 
momento é termi-
nar meu curso de 
técnico em design 
de Interiores. Não 
me intitulo como 
digital inf luencer 
não, mesmo por-
que não sou muito 
adepta da Internet, 
uso somente o bási-
co! Divulgações são sempre válidas, ainda mais hoje 
em dia que tudo é Internet, temos mais pessoas na 
Internet do que vendo TV, rádio, lendo, etc... Meu 
passatempo preferido, além de fazer musculação, 
sempre que possível é viajar, amo, estou sempre em 
Ilha Bela! Sou de São Paulo, capital. Tenho 44 anos, 
trabalho como atriz no SBT há 25 anos no progra-
ma A Praça é Nossa, e agora depois de muitos pe-
didos entrei para as plataformas adultas onlyfans 
e privacy com ensaios.

Contatos pelo instagram: @camilakiss2013

JEESP
Ocorreu a regional dos Jogos Esco-

lares do Estado de São Paulo, e a alu-
na da EE Antônio do Vale Sobrinho, 
Samara Moreira Souza, que faz parte 
da escolinha de atletismo da Prefeitu-
ra de Sumaré, sagrou- se campeã na 
prova dos 80 metros, e vai disputar a 
final estadual dos JEESP, no final do 
mês, na cidade de Praia Grande/SP.

4ª CORRIDA “QUEBRANDO O SILÊNCIO”
No domingo ocorreu a 4ª Corrida 

“Quebrando o Silêncio”, na cidade de 
Hortolândia, com a distância de 5 km 

e 3 atletas que já treinaram na escoli-
nha, representaram muito bem a ci-
dade. Veja:

4 José Fernando P. da Silva – Cam-
peão na categoria 30/39 anos;

4 Carlos Fernandes Costa – 3º co-
locado na categoria 60/69 anos;
4 José Gustavo da Silva – 3º colo-

cado no geral.
O treinador responsável pela esco-

linha de atletismo, professor de edu-
cação física, Vanderlei Maccari, se 
diz “muito feliz” com os resultados 
dos atletas e espera que outros atle-
tas possam ser convocados pelo ín-

dice técnico, pois a região tem resul-
tados fortes. “Agradeço todo o apoio 
recebido da Prefeitura de Sumaré, no 
transporte e lanches; ao posto Onga-
ro pelo patrocínio dos uniformes, e a 
APAS – Associação de Pais do Atletis-
mo de Sumaré, pela ajuda nos treinos 
e competições; e parabenizo todos os 
atletas da escolinha”.

Pais e atletas interessados em fazer 
parte da escolinha de atletismo po-
dem ligar na secretaria do Centro Es-
portivo, no telefone 3873-1566, para 
se informar dos detalhes para inscri-
ção, dias e horários dos treinamentos.

José Fernando da Silva, campeão na categoria 30 a 39 anos, na 4ª Corrida Quebrando o Silêncio

José Gustavo da Silva, 3º colocado no Geral

Carlos Fernandes Costa, 3º colocado na categoria 60 a 69 anos

Trio campeão que vai para a final estadual

BIOGRAFIA

Camila Kiss



Omovimento de 
emancipação de 
Sumaré, iniciado e 

concluído em 1953, contou 
com todas as forças políti-
cas locais. Os principais ho-
mens públicos da comuni-
dade na época se envolve-
ram nesse processo e repre-
sentaram condignamente 
o distrito, tanto na Câma-
ra Municipal de Campinas, 
quanto no Palácio Nove de 
Julho em São Paulo. 

Dr. Leandro FranceschiniPadre José Giordano, o primeiro prefeito

FALECIMENTOS

DE 24 A 30 DE 
AGOSTO DE 2023

DIA 24 DE 
AGOSTO DE 2023

Marildalva Dilma 
da Silva, 60 anos
Maria Aparecida 

Rodrigues 
Cavassan, 85 anos
Geraldo Antônio 

Manoel Camargo, 
69 anos

Ademir Dalteze 
Monteiro, 57 anos

Silas Muniz 
Machado, 66 anos

Geni Hatamoto 
Marimoto, 70 anos

Felipe João, 15 anos
João Bosco Paula 
Pedrosa, 86 anos

DIA 25 DE 
AGOSTO DE 2023

Maria Rodrigues de 
Souza, 87 anos

Maycon Tavares 
Nery, 39 anos
Alessandra P. 
Marin Costa, 

50 anos
Wellington Luiz 
Biase, 57 anos

DIA 26 DE 
AGOSTO DE 2023

Paulo Roberto 
Vieira Azevedo, 

69 anos
Antônio Vieira dos 

Santos, 63 anos

DIA 27 DE 
AGOSTO DE 2023

Daiane Cristine P. 
do Carmo, 32 anos

Alzira Castro 
Saturnino, 84 anos

Francisca Edilza 
Moura, 57 anos

Maria Alexandrina 
da Silva, 47 anos
Benedito Martins 
da Silva, 71 anos

Irene Rodrigues da 
Silva, 79 anos

DIA 28 DE 
AGOSTO DE 2023

Evany Maria Jorge 
dos Santos, 66 anos

DIA 29 DE 
AGOSTO DE 2023

Matilde Antônia 
Cabral, 77 anos

Edgard Alves 
Bastos, 89 anos
Maria Cleuza da 

Silva, 76 anos

DIA 30 DE 
AGOSTO DE 2023

Elvira Aparecida 
Borcato, 57 anos
Clarice Ferreira, 

70 anos
Luciana Batista das 

Neves, 46 anos
Marli Idalina da 

Silva Lima, 50 anos

Colaboração: Cemitério 

da Saudade de Sumaré

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

A eleição municipal de 1954

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Dentre esses políticos 
citamos: Padre José Gior-
dano, Doutor Leandro 
Franceschini, José Ma-
ria Matosinho, Manoel 
de Vasconcellos, Thomaz 
Didona, Oreste Ongaro, 
Tranquillo Menuzzo, Se-
bastião Raposeiro Júnior, 
José Biancalana (Bepino) 
e Assef Rachid Maluf, en-
tre outros. 

Conseguindo o inten-
to, foi marcada a primeira 
eleição para o dia 3 de ou-
tubro de 1954. Antes des-
se pleito, o clima político 
na cidade era de harmo-
nia. Não se vislumbrava, 
num primeiro momen-
to, quem se candidata-
ria a prefeito ou a verea-
dor. Aos poucos, porém, 
foram se delineando dois 
quadros antagônicos, que 
permaneceriam em evi-
dência – e em confronto 
– até a eleição seguinte, 
em 1958. De um lado sur-
giu um candidato, apoia-

do principalmente por si-
tiantes e católicos tradi-
cionais da cidade: o Padre 
José Giordano. De outro, 
um médico recém-forma-
do, com consultório na ci-
dade, descendente de imi-
grantes italianos: o médi-
co Leandro Franceschini.

Manoel de Vasconcel-
los, o tradicional caci-
que político de Sumaré, 
apoiou o médico. Tam-
bém, do mesmo lado, fi-
caram algumas famílias 
tradicionais, residentes 
em sua maioria na cidade. 

Do lado do Padre fica-
ram lideranças importan-
tes, como os filhos do imi-
grante português José Ma-
ria Miranda e a tradicio-
nal família de imigrantes 
italianos de Nova Veneza 
– os Dall’Orto. 

Convencionou-se, na 
época, dizer que o lado do 
Padre era da “turma de ci-
ma” – nesse sentido ficava 
a Igreja e a zona rural do 

município; o lado do mé-
dico era da “turma de bai-
xo”, porque seu consultó-
rio ficava na primeira qua-
dra da rua 7 de Setembro, 
assim como a maioria de 
seus partidários, que mo-
ravam nas imediações. 

A eleição foi vencida pe-
lo Padre José Giordano, 
que foi o primeiro Prefeito 
de Sumaré. Teve 943 votos 
pelo PTB contra 625 votos 
do PSP do Doutor Leandro 
Franceschini. 

Na eleição do Vice-Pre-
feito – os votos eram in-
dependentes e não con-
jugados como hoje - o 
candidato da chapa do 
Padre também venceu: 
Oreste Ongaro teve 676 
votos, contra 527 de Tho-
maz Didona. 

Na Câmara Munici-
pal os partidários do Pa-
dre também elegeram a 
maioria do Legislativo. O 
mais votado foi Dionísio 
Giordano, irmão do Pa-

dre, com 142 votos. Os ou-
tros eleitos foram: Alceu 
Rohwedder, João Fran-
cisco Yanssen, João Ru-
bens Gigo, José Biancala-
na, José Pereira, Lauro Lá-
zaro Garcia, Luiz Campo 
Dall’Orto, Luiz Cia, Ma-
noel Affonso de Vascon-
cellos e Osmar Miranda. 

Eram 11 vereadores: 
7 do Padre; 4 do médi-
co. Lauro Lázaro Garcia 
era o representante do 
Distrito de Hortolândia; 
Luiz Campo Dall’Orto, 
do Distrito de Nova Ve-
neza; os demais – nove - 
eram representantes do 
Distrito-Sede. 

Na condição de suplen-
tes, ocuparam uma cadei-
ra do Legislativo munici-
pal por determinado tem-
po as seguintes pessoas: 
Antônio Gigo, Eugênio 
Basso, João Hespanhol, 
João Paulo de Toledo, Luiz 
de Paula, Manoel Ferreira 
Gomes e Ptem Campos.
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GRANJA IZAIRA

ZOOLÓGICO PEDRONI

MILENA PEDRONI BARROCA

PRAÇA DAS BANDEIRAS

ÂNGELO COLTRO

Foto da Granja Izaíra, de 21 de dezembro de 1966, localizada 
no Bairro Sertãozinho, ao lado do antigo Zoológico Pedroni. 
Seu proprietário era José de Oliveira, que está acompanhado 

do filho José Henrique de Oliveira, hoje professor. 

Fotografia de 1953, do Pavão do Zoológico de Henrique Pedroni. Essa 
ave era uma das principais atrações dos frequentadores desse local. 
O Zoológico, a Represa do Marcello e o Engenho de Aguardente dos 

Irmãos Pedroni era o principal ponto turístico de Sumaré. 

Natal de 1975. Familiares visitam Milena Pedroni Barroca, que se 
encontrava adoentada. Dona Milena era casada com Juvenal Gomes 
Barroca e nora do maestro Juvenal Gomes Barroca. Era evangélica e 

fazia do seu lar um ponto de encontro de famílias pobres, por ocasião 
do Natal. Ela foi fotografada com uma Bíblia na mão. De pé, da 

esquerda para a direita, vemos: Amabile Paviotti Pedroni, Olga Pedroni 
Castanheira e o filho Clodoaldo Gomes Barroca (Clodinho).

Foto da Praça das Bandeiras, da década de 1980, 
tirada do alto do edifício Caravelle. Destaque para a 

Avenida Rebouças, que nas décadas seguintes se transformaria 
numa das mais movimentadas vias da cidade. 

Ângelo Coltro foi um dos mais antigos moradores do 
Bairro do Cruzeiro de Santa Bárbara. Casou-se com 

Maria Marangoni, também de família do Bairro. Mais tarde 
mudaram-se para a cidade, a exemplo dos demais familiares. 

LUIZ ROHWEDDER

Luiz 
Rohwedder 

era 
descendente 

de imigrantes 
alemães. 
Casou-se 

com Belmira 
de Souza 

Rohwedder 
no dia18 de 

fevereiro de 
1943. A foto 

registra esse 
momento 
feliz para 

duas famílias 
tradicionais 

de Rebouças.

jornaltribunaliberaldesumare



Sonhos a curto prazo:  
Disney com a família.
Sonhos a longo prazo: ter cada 
vez mais saúde e deixar minha 
família bem tranquila.
Sim, sou influencer há mais de 7 
anos no nicho de lifestyle.
Hoje para mim é uma excelente 
ferramenta de trabalho tanto 
como digital Influencer como 
para as minhas empresas:  
@my.Glasses.s
@meuclooset
Faço vídeos, fotos, presenças 
VIPs, etc
Meu Instagram: @paula.blajanick
Tik Tok: Paula Blajanick
Meu hobby favorito: Jantar fora, 
praia, sol...
Amo fazer meu trabalho de 
influencer, gravar, fazer fotos...
Nasci em São Caetano do Sul -SP.
Trabalho como digital influencer, 
lifestyle e sou empresária.

Essencial e NECESSÁRIO!

“O horror deixa de ser quando 
se transforma em cotidiano”.

Eu li Não Verás País Nenhum pela primeira vez há 11 
anos atrás e já achei muito atual na época. Nesta re-

leitura ele se tornou ainda mais angustiante, impactante 
e terrivelmente mais atual, se é que é possível. Tive o pra-
zer de encontrar Loyola pessoalmente na Bienal e ter essa 
edição comemorativa de 40 anos autografada pelo autor 
que escreveu: “Evelyn, imaginei como dizia Ulisses. E a 
realidade me copiou”. Sábias palavras. Triste realidade.

Com sua narrativa desenvolta que torna impossível 
parar de ler, Loyola nos nos leva a um futuro terrível e 
apocalíptico onde bebe-se com naturalidade água reci-
clada de urina pois os rios secaram e a água do mar es-
tá totalmente poluída; onde se alimenta de comida fac-
tícia e onde se luta por viver o mais dignamente possível 
debaixo de um sol escaldante que arranca a pele e dei-
xa as pessoas loucas.

Este livro é um sério alerta do que nos espera, uma rea-
lidade que se mostra cada vez mais próxima. O governo 
durante todo o tempo tenta abrandar as consequências 
da destruição humana com campanhas publicitárias 
otimistas que inventam um lado bom das coisas. Tra-
balham através da opressão pelos Civiltares e pela mas-
sificação através da comida factícia que teria sido cria-
da já com ingredientes que inibem o questionamento e 
a insatisfação.

Muitos trechos chocantes e cenas e situações de arre-
piar! Quando o noticiário da TV passa novamente a ceri-
mônia do corte da última árvore no Brasil, Sousa, o prota-
gonista, se recorda de sua infância e lembra quando o avô 
o levava para assisti-lo derrubar árvores. Me emocionei 
bastante com o trecho, pois assim como ele, sempre tive 
a mesma impressão a respeito de uma árvore tombando: 

“Quando vi a primeira árvore cair, meu pai estava ao 
meu lado. O barulho foi tão horrível que nem a presença 
dele impediu o meu susto. Chorei. Agora penso: teria si-
do pena? Não, seria racionalizar os sentimentos de uma 
criança. Me lembro até hoje o horror que foi a árvore 
tombando. Um gigante desprotegido, os pés cortados, 
solto de repente, desabando num ruído imenso. Choro, 
lamento, ódio, socorro, desespero, desamparo. Ao tom-
bar, tive a impressão de que ela procurava se amparar 
nas outras. Se apoiar em arbustos frágeis, que se ofere-
ciam impotentes. Fracos demais para segurá-la. Porém 
solidários. Morriam juntos, arrastados, esmagados. Ao 
mesmo tempo que tentava se apoiar, aquela coisa imen-
sa parecia ter vergonha de se mostrar tão fraca. De ter 
sido derrubada sem nenhuma resistência. Urrava de 

Dica de Leitura: 
Não Verás 

País Nenhum
(Ignácio de Loyola Brandão)

Aqueles poemas de 
amor...

Lembrar a todo 
instante,

De suas melhores 
partes...

Partes suas que 
desconhece, 

Adormecido, parado no 
tempo...

Suprema vida...
Valiosa, querida, bem 

mais
que consiga mensurar.

Gigante adormecido,
Te peço encarecido,
Despertai e se vai...

Fluído, sensível. 
Sua jornada poderosa!

Aquela prometida antes
Mesmo de voltar.

Voltar ao mundo 
terreno,

Espesso, espiral, fonte 
de amor.

Pois ele também foi 
feito

Pelo grande criador!
Absorvo o amor dos 

Deuses,
Aqueles dentro de nós.

Que jamais nos 
deixam sós.

Vidas vividas, distantes 
e passageiras,

Faz parte da natureza, 
Divina beleza. Encanto,
Me vejo pleno em Amor. 

Michelle Palma 
Mogi das Cruzes/SP
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Sinto falta 
de escrever...

Ignácio de Loyola Brandão nas-
ceu em Araraquara, São Paulo, em 
1936. Jornalista e escritor, passou 
pelas redações dos periódicos bra-
sileiros Claudia, Última Hora, Rea-
lidade, Planeta, Ciência e Vida e 
Vogue, e do francês Lui. Brandão 
tem mais de 40 livros publicados. 
São romances, contos, crônicas, 
relatos de viagens e livros destina-
dos ao público infantil. Entre os ro-
mances mais conhecidos estão Be-
bel que a Cidade Comeu, Zero, Não 
Verás País Nenhum, O Beijo Não 
Vem da Boca, Dentes ao Sol, O An-
jo do Adeus e O Anônimo Célebre. 
Seus livros foram traduzidos para 
diversos idiomas, incluindo alguns 
menos convencionais, como hún-
garo, tcheco e sul-coreano. Com 
O Menino que Vendia Palavras, ga-
nhou o Prêmio Jabuti de Melhor Li-
vro de Ficção de 2008. Em 2016, re-
cebeu da Academia Brasileira de 
Letras (ABL) o Prêmio Machado 
de Assis pelo conjunto de sua obra.

Conheça o Instagram do autor: 
https://www.instagram.com/ig-
naciodeloyolabrandao/ 
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ódio. Poderia resistir? Não via como. Na confusão que 
se estabelecia nela, caía. Arrastando tudo, arrebentan-
do árvores menores, fazendo um barulho que me pare-
cia cachoeira, ou represa estourando”.

Uma distopia nacional de qualidade ímpar, que não 
deixa nada a desejar aos tão aclamados 1984 e Admi-
rável Mundo Novo. Assim como estes, merece as cin-
co estrelas pelo alerta, pela mensagem e pela genialida-

de deste autor. Precisamos 
realmente refletir e repen-
sar. Este livro nos traz essa 
oportunidade e abre pos-
sibilidades de questiona-
mentos da nossa realidade 
e desse potencial futuro(?) 
tão horrível.

Impossível não enalte-
cer a narrativa de Loyola 
que é tão clara que quase 
me senti dentro das cenas. 
Admiro muito autores que 
conseguem nos transpor-
tar para a história e nos fa-
zem passar pelas vicissitu-
des das personagens.

Leitura mais do que es-
sencial, necessária!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso quise-
rem alguma leitura especí-
fica, podem me pedir pelo 
email!! Boa semana e óti-
mas leituras!!


